

L.A. PROTESTA

AÑO XIV

BUENOS AIRES, MIÉRCOLES 19 DE ENERO DE 1910

NUM. 1601

EL AÑO

I

No pasaron desapercibidos a nuestros oídos estos antepasados cuantos cambios perjudiciales de la vida social se produjeron al mismo tiempo que podían regularse en el interior y más esos cuatro períodos diferentes, después de procederse a los otros, venían a repartir ordenadas e infinitamente.

De aquí el origen de la división del tiempo en años.

Al conjunto de estos períodos tenemos, establecidos un período largo, el año; más tarde el período de los cuatro años, para manifestar el hecho de que la tierra verifica su movimiento translatorio en torno del sol en el espacio de un año; y enero—estaciones, y entonces se comprendió que la diversidad de éstas era debida a las distintas relaciones de posición y distancia entre el sol y la tierra, y que el período estival debía a la latitud, estival, verano, invierno de las ciudades adyacentes ambos astros con motivo del incesante recorrido del segundo en torno del primero.

Enero es el mes de los días en que la multitud de inconscientes descansa hasta el hipotéticamente un "falso año nuevo". En su ignorancia no comprenden que el sol es el centro y el eje de la medida al tiempo presente y al venidero, y de viejo al pasado, como si lo individual pudiera dividirse.

El pasado y el futuro son sólo partes constitutivas del presente, sin principio ni fin, pues éste compone forcejamiento de instantes ya pasados y de momentos aún no llegados. Y no padeciendo fijar límites en uno ni en otro sentido a los instantes que componen el presente, ni considerando la medida en el tiempo, el principio y la finalidad es imposible dar al organismo social las condiciones necesarias para que los poderes avulsionales del enemigo se manifiesten; lo mismo al emprendedor que una huella parcial. A sea, si en su solo gremio obvió contra sus explotadores, que al producirse una general, o bien en el entero proletariado contra la burguesía.

Las persecuciones estrechan más los lazos de unión entre los anarquistas. Adelanta más sólo día la propaganda entre los perseguidos por la justicia histórica, que una semana entera entre los trabajadores. Y ello se explica fácilmente: en la prisión se tienen concretos ejemplos a la mano, porque a cada instante se palpan injusticias y castigos de la cárcel en crimen!

El odio, la ira, la venganza, gravitante y concentrada, lleva una certeza de criminalidad en juego, están ahí, escuchantes como lengüetas, cien etapas recorridas mil martirios coronados. De la tólera incipiente hasta la barbarie auténtica,

jalonan del progreso americano han debido enclavarse a marillazos, tan duros y adversos, ha sido la causa indigena.

Pero ya ha clavado. Están ahí: Moreno, Sarmiento, Alberdi...

Frente a ellos, ¿qué podían los despidos, las bajas, las sanciones, las expulsiones?

Los establos—pioneros—por ejemplo—están constituidos en su mayoría gremial; más cuando estos muy compacitos, no consiguen mucho margen, están disueltos los mari y los fogueros, los carreteros, ferrocarrileros y otros. Pero si suponemos un movimiento huelguista de los calificados, segundados y apoyados por los marineros y foguistas, los carreteros, etc., entonces las invadidas por todos los anarquistas y neurasténicos.

El odio huyen todos los vagabundos, los presten rosas libertarias en el pecho de los hombres. Gracias a ellos ha salido malogrado la recompensación de los días.

Y este finiquito que se produce en el estíbado es algo para ser malogrado.

La clase trabajadora no es odiada por la burguesía por razones muy sencillas, pero no dice tanto que su barrial se ha colmado, como las barricadas de Hinojo, o de hombres, lágrimas de mujeres, llantos de niños...

Santa bomba! entonces. Por decir:

Si Santa Barbara...

El VALOR CRIOLLO

Nos reímos, nos reímos, nos hemos reído siempre del coraje del valor de los criollos, porque sabemos que no es más que una forma de la decadencia hispana; resabias, faroleras que se llevan en la carne como un insulto al siglo.

Desmaliado psicólogo, nos dice que a nuestra voluntad hecha tenaza, no se abra el alma de estos mulatos como agente selectivo que su barrial se ha colmado, como las barricadas de Hinojo, o de hombres, lágrimas de mujeres, llantos de niños...

Oímos de los tiempos en que las ideas anarquistas son toleradas con comprensión por los gobernantes. Cuando llegó esa época estuvo nuestro ideal en completa decadencia.

Anarquistas, sed fuertes queréis que os teman y os odien.

HERCULES TEBARO.

CARTELES Y RESPONSABILIDAD

Encontramos de pechos, cheques del acero ideal contra el gremio—burgués—fatal es de talidad que se abren en chispas unos y rueden hechos pedazos los otros. Puras, sencillas cuestiones de fábrica: o se abre cancha o se cae, hoy vueltas.

Críos es un delito, alora. Por eso, cada vez que se lanza un libro de los que llevan diez años sin sucesos, se regala a los padres, y se les da un premio: se despide a los padres.

Huid de los tiempos en que las ideas anarquistas son toleradas con comprensión por los gobernantes. Cuando llegó esa época estuvo nuestro ideal en completa decadencia.

Anarquistas, sed fuertes queréis que os teman y os odien.

LA FILIACIÓN MULATA

Un tarifón es un tarifón, malogrado una eventualidad propicia lo lleva a jefe de tribus o presidente de la república.

"Carácter oficial", ese carácter en que seña se quedan los que con la "patente" y las diputaciones como "modalla" no nacen ni quitan ni quieban. Se les dice: "No es no se es, llorita o jeta de tristeza, la fibra por su bondad digna, ni llorique zapatos o enredos amargos..."

La responsabilidad del sueño, amargos...

LA FLOR DEL TRIGO

Para esta noche están citados, a efectos del ensayo, los competidores de este concurso: las oficinas de

la flor.

LA FUNCIÓN DEL DOMINGO

Se prevé hoy están en venta en nuestras ciudades las entradas para la función del domingo.

Todos los que se involucren en el

trabajo social, los que ya sean miembros de la Federación, los que ya sean afiliados a la Federación, los que ya sean socios de la Federación...

Los camaradas que quieran ocuparse

de colocar algunas, pueden pedirlas a

la Asociación.

Colocar, etc.

resunto que en las sociedades de res-
tauración, por la noche, se realizan
míticos, solamente en los momentos
de lucidez o de quietud; quedando
muertas en tiempo de calma, al punto que
en las otras las socios concurren todo
el año, con tal de salpicaduras.

También serán buenas que estas socie-
dades presenten los útiles e instrumentos
que se usan en el ejercicio de algunas
deportes, tales como: la regata, el tiro
al blanco, la fútbol, el boxeo, el
judo-jitsu y otros que desarrollan los
músculos y proporcionan salud y resis-
tencia, y además pueden servir en mu-
chos casos para defensión, en caso
de necesidad.

Los socios tienen que los obsequios
sean ligeros. Se les llamen los hombres
del músculo, pero no siendo estos mu-
sculos ejercitados, salvo los del oficio d
eception, que lo son en demanda y por
consiguiente están fatigados, resulta que
muchos vean un liril, un petrérime
radiante, una medalla que un peritréme
vea que el obsequio es un regalo de
felicidad, cuando sea largas días
para ganar un maquínico jornal que no
le alcanza para vivir, y a proteger la
industria nacional integrando en la
lucha, el domingo, grandes cantidades
de alcohol.

Con las sociedades que propongo, tal
vez esto cambia. ¿Qué los parecen?
Juan Bier.

A LOS MARTIRES DE LA
REPRESION

Si, mártires de la brutal represión
lleven a cabo por la policía de este es-
tado en contra de nosotros, puñado de
los huesos, nos vengaremos sin piedad
y preguaremos para bien de los compatri-
tos y de los que sufría el yugo de los ex-
plotadores y de los tiranos; yo os admiro
a todos vosotros, hombres valerosos
que lucháis por el porvenir de la humanidad.

Compañeros y admiradores, te sentí-
do convocado todo mi ser de indigna-
ción, te vi caer en tus manos todos los tiranos,
hasta los más feroces y más salvajes.
Tú me has arrancado de la pluma para de-
clararte roble. Desde este momento
que te doy impulsos a mí mano para que
grave mi pensamiento, soy de vosotros
compañeros.

Si y seré rebeldé hasta que se la-
ya extinguido en mi el último atomo de
mi vida y quisiéra que mi bruto trucu-
lo el de la muerte de hacía burlar todos
mis franceses a la muerte.

Sí rebeldé pronto hasta derrotando de
razón de rebeldes, de esa mara que cono-
ce bestias duras desestimó su ex-
istencia, a punto que dieron tal a
cuál malo, 6 que somos referentes a
la civilización, no es que nos brindan los
bestiales de esta tierra que queremos
que el mundo entero sepa y rege-
nos allá en los fríos y helados países de la
Patagonia o en los infieles países del
Chaco.

Y como indígena y como hombre
que amó la humanidad, pido a todos los
hombres del mundo de bondades de todo
orden y de sans encomienda su con-
vocatoria a fin de aliviar en lo posible la
tragedia que se ha causado que el religioso
el gobernante en sucesos de la
guerra civil uruguaya. — Mas
además seré testigo en el juicio que
no he querido más que ofrecer a LA
PROTESTA y a todos los compatriotas
mi luctuoso grano de arena y para que
el mundo que entre en razón comprenda
que el mal no tiene fin para sig-
nificar el mal en cualquier de sus for-
mas. Hoy, finalmente, en estos indios
Mártires de la humanidad.

Homenaje a los Héroes

LA HUELGA DE LA CASA
THOMPSON

CONTINUACION DEL
MOVIMIENTO

La huelga que ha traído mucha
sustento los cheques diariamente de la
Línea de los señores Thompson, am-
pliamente.

Corno es sabido, en dicho estable-
cimiento se produjo un movimiento con
el resultado que se despidió a un
obrero acusado de "cacerío" y "fan-
culturismo".

La huelga, iniciada desarrolló con
formidable intensidad, cuando el go-
bierno del establecimiento llamó a una
conferencia y entre las partes concuer-
taron unos puntos de arreglo que fueron
aceptados por los obreros, presentando-
se como el trabajo donde encontraron
que se producía una nueva producción
que permitió el desarrollo del obrero Thompson.

En el acuerdo se consiguió que se
conservase la garantía de que no se
repetirían los conflictos y que se
avanzara en la regularización de la
huelga.

El acuerdo, que se realizó en Verona
el 16 de Enero, se realizó en la
casa capital y se publicaron noticas
sobre las relaciones diplomáticas entre
Rusia y Japón, asegurando que estas
eran muy leves de todo lo cordiales
que presentan los diarios de San Peters-
burgo.

Agregó que el gobierno de Rusia
tiene preparado un contingente de veinte
mil hombres dispuestos a partir para
Manchuria.

Por lo que le impuso al gobierno
el monto de vidas, nada extraordinaria
que encierre este otra guerra.

ITALIA

El concurso aéreo de Verona

ROMA, 18.—La comisión organiza-
dora del próximo concurso de avionas
que se realizará en Verona ha re-
solvió la inscripción de los cele-
bres aeromodelos Latham y Santos Dumont.

Este concurso promete asumir gran
importancia, pues se espera que bomen-
tar en los otros países rivales.

Los obreros anónimos, que organizaron
recientemente el 21 del corriente, en el local México 2070, para re-
solver el asunto a seguir en la actual
emergencia.

LOS COMPAÑEROS

La asociación, que se realizó, pone
en consideración de los compañeros
que durante el estado de sitio
el gobernante aparece el periódico del
mismo nombre, debido a que las im-
prentas se negaron a imprimirlo bajo
ese nombre, por lo tanto hubo que can-
viarlo por el de Guerra Social que ap-
areció dos veces.

Esta aprobación creó conveniente que
los compañeros que hayan reprobado lo que

van a la dirección de costumbre, Montevi-
dote, 2230 (Buenos Aires), lo pasen por La
PROTESTA, los miércoles y sábados de
9 a 9 p.m., que están en delegado.

LA AGRAFACION

A LOS SELECCIONISTAS

Los compañeros que estén interesados
en la compra de los útiles e instrumentos
de deporte, deben dirigirse al local de la
PROTESTA, que deben reciclar las direc-
ciones y reunir el importe de la sub-
scripción, indicando el importe que no
excede de cinco mil pesos.

Avísanos que las autoridades se preocu-
pan de informar recibiendo la LA
PROTESTA, que deben reciclar cuantos
días de un concurso haya antiguedad
y devolver el importe de la suscripción,
indicando el importe que no excede de
Cinco mil pesos.

EL ADMINISTRADOR

EL FRACASO REVOLUCIONARIO

MONTEVIDEO, 18.—"El Día" se
encuentra en editorial que hoy los su-
cessos revolucionarios, reconociendo el
trabajo del presidente, el general Alfonso
Villalba, y sus agentes, está Administración se ha
decidido continuar recibiendo la LA
PROTESTA, que deben reciclar cuantos
días de un concurso haya antiguedad
y devolver el importe de la suscripción,
indicando el importe que no excede de
Cinco mil pesos.

CONVOCATORIA

Corredores de caballos.—La comisión
de esta sociedad invita a los
caballistas que hoy miércoles 19, a las 5 p.m.,
en el local Sociedad, San Martín 1116, para tratar la
siguiente orden del día:

1. Informe general de la G. D. sobre
los trabajos durante el estado de sitio.
2. Trabajos realizados en la casa
Guillermo Roosell, 21 de Noviembre del
dicho al Congreso International de Pa-
íses I. Asuntos generales.

PRO ESCUELA RACIONALISTA.—Se invita
a los adherentes y simpatizantes de
la agrupación C. centro Pro-Escuela
Racionalista, a la reunión que se efectua
el jueves 20 del actual, a las 8 de la
noche, en el local de los carpinteros,

Uruguay 110.

Por haber importantes y urgentes
asuntos que tratar pidese que no dejan
de asistir al acto.

ORDEN SOCIAL

CONFERENCIAS A YERBALIA

CONFERENCIAS

Verano 1909

50 de economía obtendrá Vd. comprando nuestras acreditadas ropas hechas y sobre medida para Hombres, Jóvenes y Niños

Sembraria, Camisería y Donería "A la Ciudad de Bs. Aires"

596—Calle PERÚ—600—Unida Telefónica 1908 (Avenida) J. SILVE

Lineras

A. CABEZAS

CUYO 522 AL 526

Artículos generales para hombres, jóvenes, señoritas, niños, niñas y bebés.

La casa más importante de la América del Sud, la que mejor confecciona y más barata vende en todo el mundo.

La casa más importante de la América del Sud, la que mejor confecciona y más barata vende en todo el mundo.



Mecánicos . . .

Electricistas . . .

Maquinistas . . .

Pidan muestra y pruébenla

muestra gratis

TELAR ROVEDA

Color y dureza incomparables

CASA ROVEDA

818-DEFENSA-818

Buenos Aires

ROPA para OBREROS y TRABAJADORES

de la Ciudad y del Campo

Juan y Federico Roveda.

Envíenme a cualquier punto de la República, pagando al importador el envío del paquete.

Precio mínimo 50 centavos. Envíos gratis.

A la fábrica de coronas funebres La Vencedora y zapaterías Pantaleón P. Rarco
BOICOT A LOS CIGARRILLOS 43
Boicot á las cervezas Pilsen, Africana y Morocha

LA PROTESTA

Diario de la mañana.— (Propaga las teorías anarquistas)

Redacción y Administración: Libertad 837-39—Buenos Aires

Precio de suscripción en toda la república: pesos 1.30 mensual —

Todo suscriptor á este diario tiene derecho á designar una persona que reciba de la administración tan pronto como fallance el suscriptor que la haya designado, una suma igual a diez veces el importe de las suscripciones que hubiere pagado hasta la fecha del fallecimiento, por ejemplo: el suscriptor que llevase solo tres meses de suscripción al momento de su fallecimiento, dejaría á la persona que hubiese designado, la suma de

TRINTA Y NUEVE PESOS

Si llevase un año, CIENTO CINCUENTA Y SEIS PESOS. Si cinco años SETECIENTOS OCHENTA pesos.

La administración no abonará en ningún caso más de UN MIL PESOS moneda nacional.

ara tener derecho á esta indemnización, se considera indispensable pagar la suscripción todos los meses, sin interrupción. El tiempo para la entrega de esta prima, se cuenta desde el mes de Septiembre de 1908 para los actuales suscriptores al diario, y desde la fecha en que se suscribió para los que lo hagan en lo sucesivo.

El que dejare de ser suscriptor el diario, pierde todo derecho á la entrega de la prima correspondiente, y si se vuelve á suscribir, se contaría el tiempo desde la última fecha en que se suscribió al diario.

El importe de la prima se contará solamente hasta la fecha en que fallucione el suscriptor aunque tuviera pagadas una ó mas mensualidades correspondientes á fechas posteriores al fallecimiento.

Cualquier discrepancia que se pudiera dar, la prima se pagará para cubrir la prima de los suscriptores fallecidos y la administración del diario, será juzgada por el consejo administrativo sin que haya lugar á apelación alguna, por cuanto que la conciencia de estos señores indica más expontaneidad y honestidad de la administración de la Provincia.

No queremos oprimir ni ser oprimidos
Por eso somos anarquistas